

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan pembahasan pada bab-bab sebelumnya, maka pada bab ini penulis menarik kesimpulan dan memberi saran-saran yang diharapkan dapat memberi manfaat untuk ke depannya.

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan peneliti, dapat ditarik kesimpulan bahwa Direktur Utama yang juga memimpin jaringan memiliki dua gaya kepemimpinan dalam memimpin jaringannya dan meningkatkan motivasi kerja anggotanya.

1. Gaya *country-club*. Pemimpin jaringan lebih fokus pada pemenuhan kebutuhan sekunder para anggotanya daripada hasil produksi. Pemimpin tidak memberi target *deadline* setiap bulannya untuk para anggotanya mencari anggota baru. Pemimpin jaringan ingin anggotanya bisa memenuhi keinginan mereka di luar kebutuhan sehari-hari mereka melalui bisnis MLM di PT. Berniaga Berkah Cemerlang.

Tidak adanya target *deadline* dalam setiap bulannya membuat anggota lebih tenang dalam membentuk jaringan. Gaya kepemimpinan *country-club* menciptakan motivasi melalui perhatian yang diberikan oleh pemimpin. Semakin tinggi perhatian pemimpin terhadap anggota, maka semakin tinggi motivasi kerja para anggota.

2. Gaya tim. Pemimpin melibatkan anggota dalam menyelesaikan masalah dan pengambilan keputusan. Pengambilan keputusan seperti pemilihan waktu dan tempat pelaksanaan pertemuan. Gaya kepemimpinan ini membuat anggota merasa memiliki komitmen yang tinggi dalam pekerjaan mereka di PT. Berniaga Berkah Cemerlang. Anggota juga memiliki relasi yang baik dengan pemimpin dan juga sesama anggota.

Gaya kepemimpinan yang digunakan pemimpin jaringan mampu meningkatkan motivasi kerja anggota yang mendorong anggota untuk mencapai yang diinginkan. Pemimpin menciptakan lingkungan kerja yang baik sehingga anggota merasa nyaman dan bekerja untuk mencapai tujuan organisasi dan tujuan pribadi. Pemimpin juga mengapresiasi usaha anggota dalam bekerja.

## **5.2 Saran**

Saran yang dapat diberikan untuk PT. Berniaga Berkah Cemerlang adalah PT. Berniaga Berkah Cemerlang tetap mempertahankan kualitas produk kesehatan dan kecantikan yang dipasarkan. PT. Berniaga Berkah Cemerlang juga bisa menambah beberapa macam produk kesehatan dan kecantikan. Saran untuk Direktur Utama PT. Berniaga Berkah Cemerlang adalah lebih meningkatkan lagi komunikasi dengan anggota agar relasi antara pemimpin dan anggota tetap berjalan baik, sehingga kepemimpinan yang ada di dalam jaringan Direktur Utama tetap efektif. Pemimpin tetap mengapresiasi setiap usaha anggota-anggotanya dalam mencapai tujuan organisasi dan tujuan pribadi. Pemimpin juga bisa fokus pada hasil produksi dari setiap anggota agar produk PT. Berniaga Berkah Cemerlang semakin dikenal oleh masyarakat Indonesia.

Saran untuk peneliti selanjutnya, peneliti dapat meneliti atau mengkaji lebih dalam mengenai gaya kepemimpinan Direktur Utama atau direksi lainnya agar hasil penelitiannya lebih baik. Peneliti selanjutnya juga diharapkan memiliki akses yang lebih baik untuk mengetahui seluk beluk di dalam organisasi PT. Berniaga Berkah Cemerlang.

